

# 日本時事評論

編集・発行  
(株)日本時事評論社  
〒753-0817  
山口市吉敷赤田四丁目6番38号  
電話 050-3532-5152  
FAX 083-928-1113  
編集部  
電話 050-3532-5149  
FAX 083-922-3167  
購読料 年4,800円  
郵便振替01590-1-25226

『日本時事評論社』  
公式ウェブサイト  
アドレスはhttp://www.nipponjijihoron.co.jp  
『日本時事評論』の  
記事や発刊書籍の案  
内、コラムや活動紹介  
などの記事を掲載し  
ています。新聞の購読  
申し込みや書籍の購  
入申し込みもできます。

### 紙面案内

2 トリチウム水の海洋放出を急げ/巷露  
3 夫婦別姓の法制化の必要なし/草木片  
4 道徳授業の形骸化は許されない  
5 「子ども」表記の是正を/漢字一口知識  
6 抑止力増大につながる「核の先制使用」  
7 建国祭特集  
先人への敬意と感謝  
各地で改憲を訴える講演

## NHKの解体的改革が急務 公共放送の使命を無視した番組作り

〈天録時評〉  
建国記念の日にはNHKが午後七時から放映した「ニュース7」には、怒りを通  
り越して呆れ果てた。国民の祝日で、多くの国民が奉祝行事に参加している。に  
もかわらず、ニュースの内容は奉祝行事を軽視するものであり、公平公正とは  
言えず、悪意に満ちた内容となっている。公共放送の使命を果たさせるために、  
政府は解体的改革に直ちに取り組みべきだ。

### 芸能番組化

「NHK倫理・行動憲章」  
には、「健全な民主主義の  
発展と文化の向上に役立つ、  
豊かで良い放送を行うこと  
を使命としています」とさ  
れているが、二月十一日に  
放映されたニュースの内容  
はひどく、むしろわが国の  
文化や伝統を軽んじ、文化  
水準を低下させていると言  
わざるを得ない。当日の番  
組を振り返ってみよう。  
番組の冒頭の映像は、羽  
生結弦選手の仁川国際空港  
への到着だった。司会の男  
女のアナウンサーの挨拶に  
続いて、大雪に襲われた福  
井や金沢などからの現地レ  
ポートや今後の降雪の予想  
や注意事項などが約四分間  
放送された。次いで再び、  
羽生選手の登場だ。四十分  
五秒頃から七分四十秒頃ま

### 不適正な扱い

建国記念の日の行事の放  
送は二十五分十二秒頃から

で三分二十五秒間も、空港  
での記者会見の様子を放映  
した。  
記者会見に続いて、フィ  
ギュアスケート団体でのア  
イスダンスの演技や宮原知  
子選手の演技が放映された  
が、わずか一分間余りだっ  
た。日本人選手の本番の演  
技の様子よりも、羽生選手  
が到着した時の心境を語る  
記者会見が大事だとするN  
HKの判断基準が理解でき  
ない。多くの国民が羽生選  
手に注目しているとしても  
限られたニュースの時間で  
延々と流す内容ではない。  
これまでも芸能人やスポー  
ツ選手の動向をトップで流  
すなど、ニュース番組が芸  
能番組化している。  
昭和三十九年(一九六六)  
の祝日法改正で、『建国記  
念の日』が制定されて以来、  
NHKは賛成派と反対派の  
行事を同じ分量で放映して  
いる。しかし、奉祝式典や  
記念行事は、全国各地で自  
治体や様々な団体などの後  
援も受け、各地で首長も参  
加し、参加者は数万人に上  
っている。反対の集会は数  
も規模も比較にならないほ  
ど小さいにもかかわらず、  
同じ比重で扱うことは、反

対派への支援に等しい。  
また『日本の建国を祝う  
会』の紹介を「神社本庁な  
どでつくる」とし、宗教団  
体だけの集まりのような印  
象を与えている。一方で、  
反対派の集会では「平和運  
動に取り組む団体」と好印  
象を与える紹介だ。反対派  
の集会には過激派なども参  
加しており、わが国の伝統  
文化を否定し、自衛隊は違  
憲などとする主張を掲げる  
人々の集まりである。「ニ  
ュース7」の番組構成は、  
公平報道を口実に『建国記  
念の日』を否定する姿勢が  
明らかだ。  
式典を紹介する場面では  
「会の代表を務める國學院  
大學の大原康男名誉教授が  
挨拶し」今年、明治維新  
百五十年という記念すべき  
時にあたる。困難を乗り越  
え栄光の時代を築き上げた  
歴史を思い起こし、この式  
典が真の日本再生の一步に  
つながるよう願う」と述べ  
ました。そして『国の独立  
と繁栄を確保していくため  
に、今こそあるべき新しい

憲法の制定を目指し、国民  
的議論を一層深めていくこ  
とが肝要だ』などとする決  
議が採択されました」と結  
んでいる。  
一方反対派が講演で「わ  
が身や家族、国が大事であ  
れば戦争をしてもいけない  
のは共通の事実だ。北朝鮮  
への対応は、対話と交渉が  
唯一の選択肢で、こういう  
時、日本には戦争の放棄な  
どをうたう憲法九条に基づ  
く役割がある」と述べたこ  
とを紹介したが、『建国記  
念の日』とはまったく関係  
のない内容だ。対話路線が  
核開発を可能にしたことを  
考えれば、むしろ北朝鮮の  
核保有を容認するような発  
言だ。NHKの番組責任者  
は、この発言が国民に知ら  
せる価値があると判断して  
編集しているようだが、こ  
うした偏向した番組作りを  
する番組責任者は、公共放  
送のニュース番組の責任者  
としては不適格である。

### 国民的行事を軽視

建国の日を祝うことは国  
民行事である。都内では神  
宮の外苑通りを出発し、青  
山通りを経て、表参道を練  
り歩き奉祝パレードも行わ  
れている。パレードには幼  
稚園から中学、高校、大学  
生などの鼓笛隊やカラーガ  
ードを先頭にしたマーチン  
グバンドが参加し、表参道  
からは十数基の神輿渡御が  
加わり、参加者は約六千人  
にも達した。今号の六、七  
面で各地の奉祝行事を紹介  
しているが、神楽や和太鼓  
の演奏などが行われる伝統  
文化の伝承の場でもある。  
建国記念の日には、国や郷  
土を愛する心を養い、先人  
の努力に心からの敬意と感  
謝を表するとともに、悠久  
の歴史の中で培われてきた  
文化・伝統を大切にしながら、  
未来に向かって国の発  
展に努力することを誓う日  
だ。従って公共放送である  
NHKは、積極的に建国記  
念の日奉祝行事を取り上げ  
る使命と責任がある。しか  
し、実態は『建国記念の日』  
を否定視するような姿勢が  
続いている。  
NHKに公共放送として  
の本来の姿に立ち戻らせ、  
歴史や伝統文化を尊重し、  
豊かな社会を築くという視  
点からの番組製作を実現す  
るためには、解体的な体質  
改善が必要だ。NHKの最  
高決定機関である経営委員  
会の委員に良識のある人物  
を選定すべきである。

精密部品 機械加工  
**株式会社 創剛精機**  
代表取締役 川上 信夫  
〒869-0632  
熊本県宇城市小川町南新田361番地  
TEL.0964-48-6810 FAX.0964-48-6811

落田 Tatamide いくらし  
**落田タタミ工業株式会社**  
代表取締役社長 落田 健作  
〒731-0111  
広島市安佐南区東野二丁目28番14号  
本店 TEL・FAX(082)877-6359  
横川Office TEL(082)237-3415  
携 帯 090-6403-6991

ユーザーのニーズに即応し  
板金総合技術で応えます  
**株式会社 アリギス**  
代表取締役 須田 耕司  
群馬県前橋市天川大島町1214  
TEL(027)263-2765(代)  
FAX(027)261-2879

総合建築  
**UK上田建築株式会社**  
代表取締役 上田 裕一  
〒866-0014  
熊本県八代市高島町4068-5  
TEL・FAX(0965)33-4324  
携 帯 090-7434-5621  
メール ueda.yuichi@jade.plala.or.jp

(有)上州屋運輸倉庫  
TEL 048-282-8303  
**フジサービス(株)**  
TEL 048-282-9155  
〒334-0062  
埼玉県川口市榛松3-10-36

**富田建設**  
福岡県知事登録 第47387号  
増改築相談員 No.870227  
代表取締役 富田 幸一  
〒819-0372  
福岡市西区大字田川原194  
TEL.092(806)2980  
FAX.092(806)9153  
携 帯 090-3730-7189

全国どこでも出張施工  
墓石・墓修理移設・墓地造成工事  
**寺岡石材工業**  
代表取締役 寺岡 伸二  
本社・工場 / TEL.0120-411-458  
飯室営業所 / TEL(082)835-3572  
可部営業所 / TEL(082)814-6966  
吉田営業所 / TEL(0826)42-4214  
五日市本店 / TEL(082)929-2765  
石内中央墓苑 / TEL(082)941-7101

**SS CREW**  
PEAK PERFORMANCE TYRE & WHEEL SHOP  
清水 隆裕  
SHIMIZU TAKAHIRO  
タイヤホイールショップ エスエスクルー  
〒745-0861 山口県周南市新地1丁目7-15  
TEL.0834-34-0477 FAX.0834-34-0478  
HP.090-5709-8645 E-mail sscrew@athena.ocn.ne.jp  
アメブロ http://s.ameblo.jp/gs2046

**宗煌書道会**  
山川 宗峰  
〒710-0003  
岡山県倉敷市平田807  
TEL.086-422-2231

レンタカーなら **ピジレコ**へ!  
乗用車・商用車  
福祉車両・マイクロバスまで  
多種多様な車を  
取り揃えております!  
**BR ピジネスレンタリース株式会社**  
大阪市北区大淀南 1-10-9  
0120-50-1515

由宇町初の煉瓦のアパート  
**フェリーチェ**  
(イタリア語=幸せ)  
浜重 正則  
山口県岩国市由宇町  
港1丁目18-1  
TEL.0827-63-0488

味ある真心  
徳島市北沖洲3丁目7-28  
088-664-0032  
FAX.088-664-0062

〈天録時評〉

# トリチウム水の海洋放出の決定を急げ

## 風評被害防止に報道機関の協力を

福島第一原子力発電所

福島第一原子力発電所では、毎日約八千人の人々が様々な作業を行っている。瓦礫も片づけられ、核燃料取り出しに向けての建屋カバリの設置などで、事故当時から光景とは大きく変わってきた。一方で、全景写真で目を引くのは、千基近い貯水タンクだ。このタンクには、多核種除去設備によって、トリチウム以外の六十二種類の放射性物質を取り除いた処理水が貯水され、すでに百万トンを超えている。

放射性同位体で、三重水素と同じ水素の一種であり、水と同一化学的性質を持つ。主に、水として存在し、水道水にも含まれている。宇宙線が大気圏の空気に当たり、核反応が起こって生成するため、雨にも含まれ、海水中にも存在している。通常の水と同じ化学的性質だから、水と分離するためには蒸留や電気分解を何百回も繰り返さなければならず、膨大なエネルギーが必要になる。

一方、トリチウムは非常に低いエネルギーのベータ放射線を放出し、水中では約〇・〇〇五ミリというわずかな距離しか飛ばず、人間の皮膚を貫通できない。だから外部被曝の危険性はほとんどない。内部被曝においても、一ベクレルのトリチウムは、一ベクレルのセシウムがもたらす影響の千分の一に過ぎない。しかも、摂取されたトリチウムは、水素と同様に、体内で濃縮されることはなく、尿と共に体外に排出される。このように科学的に安全性が確認されているから、世界中の原子力発電所では、一リッ

### 責任ある報道を

トル当たり六万ベクレル以下の濃度にして海に放出している。ところが、福島第一の処理水は、海に放出することができないまま、膨大な量が蓄積されている。このままではトリチウム水は増え続けるばかりだ。タンクの新設は、敷地にも限界がある。対応できなくなる。また、地震やタンクの老朽化による破損などの事故の危険性も高まっている。

経産省の「トリチウム水



第二次世界大戦後も世界中で戦争や武力紛争が続発しましたが、わが国は戦争に巻き込まれることなく、平和と繁栄を享受してきました。世界中で多くの無辜の人々の命が失われる中で、わが国には爆弾が落ちることもなく、戦争に怯えることもありませんでした。しかし、この平和は自らの努力で勝ち取ったものではありません。そのために、われわれは軍事力を軽視し、軍事に関する知識が欠落してしまいました。

米国は先頃『小型核の開発』や『核の先制使用』などを内容とする『核態勢の見直し』を発表しました。これに対して、河野外相が「高く評価する」と述べました。すると民進党などが河野外相を強く批判し、メデア

### 『核の先制使用』とは

イアも「変節」などと批判しています。河野外相は以前に小型核兵器の開発に反対していたからです。しかし外相になった河野氏は、最高度の機密情報に触れることができず、世界の軍事情勢を知らず、君子豹変

力全廃条約』に違反する地上型中距離巡航ミサイルの配備を拡大しています。そして中国、ロシア、そして北朝鮮も『核の先制使用』を否定していません。『核の先制使用』とは別概念です。

いきなり核兵器を使うのが「先制核攻撃」で、通常攻撃を受けて窮地に追い込まれてきた場合に、核攻撃を辞さないというのが『核の先制使用』です。通常攻撃に対しても、核兵器が使われるかもしれないという点で抑止力が高まります。一方で、軍事力バランスが均衡を失えば、抑止力も低下しますから、世界の軍事情勢が変化する中で、米国の戦略見直しをするのも必然です。われわれはすっかり平和に安住していますが、その平和は力のバランスによって成り立っていることを忘れてはなりません。

このような結論が出てくるにもかかわらず、風評被害への懸念が、政府の決定を遅らせている。風評被害を招くのは、原子力発電に反対している朝日新聞をはじめとする新聞やテレビの無責任な報道だ。例えば、更田委員長の発言を受け、東京新聞のインタビューを受けた東電会長が、トリチウム水の処理は「(原子力規制委員会)委員長と同じ意見だ」と発言した。しかし、その記事のリード文の最後が「風評被害を懸念する地元漁業者らが海への放出に反対している」で結んでいる。こうした書き方こそが問題だ。

新聞報道などで、地元の人々が風評被害に苦しんでいることを認識しているの

であれば、他人事のように書くのではなく、海の汚染はないことを強調するなど、風評被害の防止を念頭に置いた記事を掲載すべきだ。しかも、東京新聞の原発取材班は「他の原発が捨てているから、ウチもいいのでしょか」と批判的にツイートしている。これを受け「海を汚染するのは許せない」などの非科学的で、無責任な発言が相次ぎ、風評被害を拡大している。

漁業関係者は専門家から説明を受け、海洋汚染の恐れがないことを十分に理解している。しかし、新聞社やテレビ局が、トリチウム水の海洋放出による海洋汚染はないことを明確に報道せず、むしろ「海洋汚染のおそれ」などの見出しや発言で、間違った情報が簡単に拡散してしまうことを漁業者は懸念し、恐れているのである。福島産のコメの価格が低迷しているのも、いまだに風評被害が払拭できないからだ。

政府は、トリチウム水の海洋放出を決定すると共に風評被害を招かないために関係機関がすべて出席する公開記者会見を開き、報道機関に風評被害防止の協力を求めるべきだ。とりわけNHKに対しては、トリチウム科学的性質などを国民に周知する番組の作成と放映を繰り返すことを求めるべきである。

エネラショップはエネラのパートナー店です。

**ホームテック山口**

代表 内山 章

〒753-0817 山口県山口市吉敷赤田1丁目20-5  
TEL 083-928-7633 FAX 083-928-7634  
フリーダイヤル 0120-287633  
E-mail hometecyamaguchi@arrow.ocn.ne.jp

**ネットヨタ山口株式会社**

山口店

Another story

新車営業 係長 濱本 公一  
HAMAMOTO KOUICHI

〒753-0871 山口市朝田602番地  
TEL:083-925-3600 FAX:083-925-3636  
URL:http://www.netzycm.co.jp

屋根工事 左官工事 請負工事

**美村工務店**

萩市大字佐々並2904-1  
TEL (0838) 56-0274

ウェブカルチャー長門

老いも若きも体をほくし  
健康で楽しく皆様と遊ばしましょう。

代表 上田 節子

**細坂農園**

お申込み:  
Hiroshima  
Botanical Art  
Society  
で検索

広島ポタニカル  
アート  
ソサイエティ

会場: 広島市平和公園内  
国際会議場3F研修室  
教室: 毎月第4土曜日(変更有)

**MENARD**  
JAPAN SINCE 1959

大内御堀代行店

井上 佳代子

山口市大内小京都41-3  
090-3630-8394

**ガス屋**

中村 充宏

**MORF**

〒753-0871  
山口市朝田747番地1  
TEL (083) 922-1034  
http://www.morf.co.jp/

〈天録時評〉

# 夫婦別姓の法制化の必要なし

## 社会秩序を破壊する夫婦別姓制度

夫婦別姓制度の法制化を容認する国民が増加している。しかし、夫婦別姓制度は、個人の権利だけを重視し、先祖供養や親子関係を希薄化させる。その結果、人として生きる上での道徳観念や精神的な安定を培う基盤である家族の解体を誘発してしまう危険な制度である。私たち個人が平和で暮らせるのは、安定した家族を基盤とする社会、国があつてこそである。その基盤である家族を解体する夫婦別姓制度の法制化は進めるべきではない。

### 家族を解体

現在の民法下では、結婚に際して、男性又は女性のいずれか一方が、必ず氏を改めなければならない。そして、現実には男性の氏を選び、女性が氏を改める例が圧倒的多数である。ところが、女性の社会進出等に伴い、改氏による社会的な不便・不利益が指摘されてきたことなどを背景に、夫婦が望む場合には、結婚後も夫婦がそれぞれ結婚前の氏を称することを認める選択的夫婦別氏制度の導入を求めている意見がある。

このような中、内閣府が「家族の法制に関する世論調査」を実施し、二月十日の結果を発表している。この調査は、昨年十一月から十二月にかけて、全国の十八歳以上の男女五千人に、調査員による個別面接方式で行っている。この結果を見ると、選択的夫婦別姓の導入について、「法改正し

ても構わない」とする容認派が四二・五％に上っている。これは前回の平成二十四年の調査から七ポイント増加しており、平成八年から始まった調査開始以来、過去最高となった。逆に反対派は七・一ポイント減少し、二九・三％だった。

また、法改正が実現した場合、容認派の中で夫婦別姓を希望するかどうかについても調査している。「希望する」と回答した割合は一九・八％で、「希望しない」が四七・四％だった。

つまり、夫婦別姓を希望しない人でも法改正は容認する人が増えている。そして、法改正を容認する人々は、個人がどんな生き方をしようとするにせよ、同性であれば別姓であれ、法的に権利は平等に与えられるべきなどと考えている。

最近の風潮では、多くの人が夫婦別姓を安易に考えている。しかし、健全な社会を維持するために不可

欠なのは、社会にとって最も基礎的な単位である家族の尊重だ。人類の繁栄は、一夫一婦制度の定着にあつたとも言われており、家族を大切にしていかなければならない。だが、選択的夫婦別姓が制度化されれば、離婚奨励、結婚制度否定につながり、行き着く先は家族解体である。

な家族が増えてこそ社会も安定する。夫婦別姓が法律で認められるようになれば、少なくとも「先祖供養」の継承が希薄化することは間違いない。夫婦別姓では「家」という概念を否定するので、先祖から子孫へつながらず、時間的な縦の線を尊重する意識は分断される。当然、お墓や位牌の継承は失われていく。すでに、家族墓が否定され、個人墓や散骨が増えているのである。

### 家族あつての個

人間は、祖先(親)↓自分↓子孫(子)と連続とつながる時間的な連続の中にある。そして、わが国ではその連続性を重んじ、先祖を敬い、祀って礼拝すると同時に、子孫を育て、代々の繁栄を願い、財産や家風を継承していくという重要な役割を果たしている。こうした特徴をもつ家族は、他の国と比べて犯罪の少ない比類ない、秩序ある社会を築く基盤となった。換言すれば、親の介護や子供の養育を担い、先祖・年配者を敬って子孫に責任を果たすという目立った生き方は、まさに健全な家族があつてこそ可能であり、その健全

な家族が増えてこそ社会も安定する。夫婦別姓が法律で認められるようになれば、少なくとも「先祖供養」の継承が希薄化することは間違いない。夫婦別姓では「家」という概念を否定するので、先祖から子孫へつながらず、時間的な縦の線を尊重する意識は分断される。当然、お墓や位牌の継承は失われていく。すでに、家族墓が否定され、個人墓や散骨が増えているのである。

秩序化していく。最近の凶悪事件の数々はその兆候である。戦後の日本では、敬神崇祖、報恩感謝、親孝行、長幼の序などが軽視され、家族制度が否定されたため、祖先(親)↓自分↓子孫(子)という時間的つながり(血縁)が切断され、親の子に対する責任感も希薄となった。また、隣人や地域の人々との空間的なつながり(地縁)も希薄となり、公や国に対する観念が失われて、現代人、とりわけ都会では、多くの人々が孤立無「縁」化している。

政府与党は、国や社会の重要な基礎単位である家族の解体を促進する夫婦別姓制度の法制化を進めるべきではない。わが国の伝統、文化としての家族の意義を正しく認識し、家族の尊重を憲法に明記するなどの議論こそ活発化させるべきである。

植物探索者 画像のトサミズキの仲間 は、現代の著名なプラントハンターに貫つた種子がわが家が開花したものです。 プラントハンターは地球のあらゆる所を飛び回り、有用植物を探索し、世に紹介する職業です。古くは大航海時代から、未踏の地に我先に入り、有用植物を持ち帰る探検家でした。未知のものに触れることは、人々の欲望を満たし、大きな喜びをもたらすものですね。

## 草木片 212

植物探索者

画像のトサミズキの仲間 は、現代の著名なプラントハンターに貫つた種子がわが家が開花したものです。



海時代から、未踏の地に我先に入り、有用植物を持ち帰る探検家でした。未知のものに触れることは、人々の欲望を満たし、大きな喜びをもたらすものですね。

“ノーブラシ洗車の店”  
**有限会社 配川石油店**  
 Hoben吉敷サービスステーション  
 山口県山口市吉敷赤田  
 TEL(083)933-0222

自立学習・早や読み音読の  
**子供楽集塾 ジリッツ**  
 主宰 南雲 好幸  
 〒949-6102  
 新潟県南魚沼郡湯沢町大字神立1733-1  
 TEL 025-780-6471 FAX 025-780-6471  
 ホームページ <http://jilits.net/>

**(有)コーケン**  
**化粧品原料販売**  
 ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体  
**健康食品販売**  
 コラーゲン  
 大阪府大阪市

**品川寿興司法書士事務所**  
 司法書士 行政書士 **品川 寿興**  
 事務所 〒747-0231  
 山口市徳地堀1912番地  
 TEL (0835) 52-1162番  
 FAX (0835) 52-1453番  
 携帯 090-9734-9648番

**タイヤ館**  
**株式会社 タイヤ館宇部**  
 代表取締役 児玉吉弘  
 〒759-0204  
 宇部市大字妻崎開作1113-14  
 TEL (0836)41-9266  
 FAX (0836)41-6634

**アルソア千寛**  
**化粧品**  
 お問合せ  
 山口支部 品川まで  
 (083-925-4979)

インド料理  
**シバ本店**  
 〒753-0079  
 山口市糸米2-7-45  
 TEL (083) 932-4800

**藤井農園**  
 園長 藤井 國男  
 山口市仁保中郷  
 TEL 083-929-0278

**まるも食堂**

**サロン・ド・リブレ**  
 (美容、お顔の手入れ等)  
 ゆめタウン前  
 TEL 083-932-1983

〈天録時評〉

# 道徳授業の形骸化は許されない

## 教員の道徳研修の体制づくりも急務

今年の四月から小学校で「特別の教科 道徳」が始まるがこれまで徹底して道徳教育に反対してきた日教組が主催する教育研究全国集会での教員の訴えを聞く。学校で道徳の授業がきちんと行われるか疑問だ。昨今のいじめ問題や校内暴力などの問題は、道徳の時間が蔑ろにされ、人として守るべき道徳的価値を教えてこなかったことも原因の二つだ。ようやく道徳教育の教科化が実現したのだから、すべての児童・生徒が適切で充実した道徳教育が受けられるように、教育委員会は監視、指導すべきである。また、文科省は道徳を教えるのに自信がないとする教員が、道徳を習得し、十分に指導できる体制づくりを急ぐべきである。

### 疎かにされる道徳

二月二日、四日の間、日教組の第六十七回教育研究全国集会が静岡県内で行われた。平成三十年度から教科化される小学校道徳についても、学校現場の意見や授業実践例が報告され「努力がかかる割に益がない」などと否定的姿勢の教員がいた。また「採択された検定教科書の教師用指導書に基づくと画一的な授業になる」と価値観の押し付けに反対する意見も示された。道徳の教科化が間もなく始まる中、いまだに「努力の割に益がない」などと、道徳の授業に否定的な意見が出されることに、今後、学校現場できちんと道徳教育が行われるのか不安を覚える。

### 規範意識の低下

子供たちの規範意識の低下も、道徳の教科化の背景の一つである。近年、子供たちの他者に対する無関心や、お互いへの思いやりの不足、自己抑制力の低下などが指摘されている。例えば、自転車に乗ってスマー

で、自分自身が子供の時代にまともな道徳教育を受けておらず、子供たちに道徳観や倫理観、規範意識を教える自信がないとする教員もいる。地域や家庭の教育力が低下する中、子供たちに適切な道徳教育を実施できるのは義務教育の期間だけである。道徳が教科化されたのは、いじめ問題の解決もさることながら、学校現場で道徳の時間が蔑ろにされていたという背景がある。充実した道徳教育の実施こそが不可欠である。

## 日教組の「道徳」反対闘争

教育課程審議会の答申を受けて、昭和三十三年（一九五八）四月から道徳教育時間特設が始まった。これに対して日教組は、教育課程改悪反対闘争を全国展開した。文部省が開催する全国指導主事等研修講座やプロック別道徳教育指導者講習会、各県での伝達講習会などの開催を事実で阻止する闘争を広げた。とりわけ各県での伝達講習会での阻止闘争は、多くの労組が参加して実力阻止を行おうとしたため、警官に守られる中で開催となった。文部省は道徳をはじめと

とも問題である。特別の教科となる道徳教育が充実したものとするためにも、教員の不安や苦手意識を取り除かなければならない。そのためにも、教員自らが道徳の徳目やいじめ問題について考え、そして子供たちを考へさせ、議論させる方法などを学べる研修の場の提供が不可欠である。しかし、現在の道徳研修の場は、各都道府県の教育委員会が毎年必ず行う道徳教育講座、大学が行っている教員免許状更新講習講座などがあるが、一、二日程の限られた時間内で、道徳教育の目的や教材研究の方法といった、基礎的な内容で構成されている。いじめ問題の本質や「道徳とは何か」といった議論をする場を提供するために、道徳について教員を指導できる研究者が必要だ。文科省は、道徳の教員免許制度の導入を目指して、大学で道徳の研究室内体制の整備をするなど、教員が自信をもって道徳の授業ができるように、道徳を指導するための十分に学べる体制づくりが急務である。

〈天録時評〉

# 教育行政・教育現場での「子ども」「子供」と表記の是正を！

「子ども」と「子供」との交ぜ書き表記に正当性がないことは、弊紙でもたびたび指摘してきた。平成二十五年には文部科学省が「子供」表記への統一を省内において通知したが、肝心な教育委員会レベルには浸透せず、いまだにその多くが「子ども」を表記基準としている。さらには、教育現場でも「子ども」表記を何となく正しくと誤解している教員を定めて「交ぜ書き」の「子ども」と表記に頑なまでに固執している現状がある。

「子ども」表記の普及運動は、昭和二十七年五月十七日に設立された「日本子どもを守る会」の副会長で翌年から会長を務めた羽仁説子氏に始まるとされる。その動機は、人権を認める時代に「供」の字はいけな

いという、国語としての適切な語からである。要するに「子供」は大人の「お供」のような印象を受ける。あるいは「お供え」「供養」など死を意識させる表現で可哀想といった、およそ真面目に取り上げるまでもないような詭弁にまでさかのぼる。残念ながら、こうした詭弁が日教組などを媒介して教育現場に徐々に浸透することになり、現在では「子ども」と表記しない教員は、人権への配慮

が足りない教員であるというレッテルが貼られる。このため「子ども」と書かなければならないような物言わぬ圧力となり、表記統制のような事態を招いていることは遺憾だ。そもそも国語的には「子供」であれば「お伴」と書くのが正しく、神仏やご先祖様への「お供え」も、目に見えない存在に対する敬意をな行為に他ならず、決して「可哀想」と引き合いに出されるのではない。「子ども」表記を主張する側のような恣意的な解釈が許されるならば、「供」の漢字は「人」と「共」にあることを表し、人権を重視する現代にふさわしい漢字とも言えるはずであろう。

「子ども」に改める 小学六年生のある児童が

「子供」と表記！ 卒業文集で「子供」と書いて提出した原稿について、「子ども」と書き直すよう指導されたという話を、その児童の保護者から聞いた。その徹底ぶりには辟易させるを得ないが、問題なのは、「小学校学習指導要領（付表「学年別漢字配当表」）において、六年生で学習することを定められた「供」の漢字を、文章中で正当に使用しているにもかかわらず、それをあえて恣意的に書き換える教員側の意識である。それは少し大げさに言うならば、言論統制にも等しい表記統制の類でもある。

### 漢字一口知識

## 連合艦隊よりも強い連合艦隊

戦前の日本海軍の「連合艦隊」を「聯合艦隊」と書いてあるのをご覧になった記憶がある方もおられるでしょう。多くの方は「連」が新漢字（略字）で「聯」が旧漢字（正字）だと思っ

「連」と「聯」は別字です。「連」は「シンニユウ」に「車」と書きますが、古代の字は「立ち止まる足

象形と十字路の象形」で、「行く」の意味と「二人並んで車を引く」象形から、人が並んで車を引いて道を行くさまを表し、つらなるという意味が使われます。「聯」は大昔、戦いの際に敵の遺体の耳を切り取り、糸で繋いで戦勝の証とし、密接に糸で繋がれているさまから、一つひとつが密接な関係を持って集合し、相互に連携して活動する際に

<p>「湘南のおばあちゃん 子供相談承ります」 高木書房</p> <p>湘南教育研究センター副理事長 鈴木 紋子</p>	<p>古民家 カフェ 枇 杏</p> <p>埼玉県比企郡ときがわ町 番匠 TEL.0493-65-3893</p>	<p>味わいの蔵 花 藤</p> <p>藤巻 秀和</p> <p>〒191-0062 東京都日野市多摩平7-1-14 TEL.(0425)81-7103</p>	<p>おしの名残 おふくわけ</p> <p>定休日 水曜日</p> <p>〒180-0013 武蔵野市西久保2-3-13 ☎0422-51-6588 ※本店※ 味わいの蔵 花 藤 〒191-0062 日野市多摩平7-1-14 ☎042-581-7103 定休日 水曜日(要予約)</p> <p>●お問合せ (株)日本時事評論社 電話050-3532-5152 FAX083-928-1113</p>	<p>「湧泉」第3号 「善く生きる」ためのヒント満載 勇気と知恵の源</p> <p>「ことば」百編</p> <p>平成19年4月1日発売 価格 400円(税込)</p>
<p>裏千家茶道教室 廻 宗尚</p> <p>TEL (045)715-6774</p>	<p>日吉の女性専用 ワンルームマンション レジデンス・フォーユー</p> <p>横浜市港北区日吉2-10-3</p>	<p>ブルーミングガーデン</p> <p>〒252-0331 相模原市南区大野台4-10-3-3</p>	<p>憲法の真実と 専守防衛の虚構</p> <p>明日の日本の安全と繁栄のために入念に準備 山本 和敬著</p> <p>株日本時事評論社 出版局 TEL.050-3532-5149 FAX.083-922-3167 ◆定価400円(税別)</p> <p>●お問合せ (株)日本時事評論社 電話050-3532-5152 FAX083-928-1113</p>	<p>「湧泉」第10号 「善く生きる」ためのヒント満載 勇気と知恵の源</p> <p>「続・ことば」百編</p> <p>平成26年12月5日発売 価格 400円(税込)</p>

<p>がんばろう 福島</p> <p>総合建設業 (有)小木産業建設</p> <p>代表 小木 芳郎</p> <p>0247-26-3634</p>	<p>WDS Worldings Co.,Ltd</p> <p>アフリカ(ガーナ) 都市開発プロジェクト</p> <p>ワールディングス株式会社</p> <p>千田 淑子</p>	<p>川崎市中央卸売市場 川崎北部市場</p> <p>まぐる 株式会社 真 栄</p> <p>〒216-0012 川崎市宮前区水沢1-1-1 TEL.044-975-2612 FAX.044-975-2613</p>	<p>神奈川県宅地建物取引業協会々員 全国宅地建物取引業保証協会々員 神奈川県知事公認(12)第7059号</p> <p>SALVO 三光 株式会社 愛鷹 三光商事</p> <p>代表取締役 金田一定士</p> <p>〒238-0042 神奈川県横浜須賀野市汐入町2丁目39番地 TEL.046-826-2269</p> <p>旭営業所 〒241-0816 横浜市旭区笹野台3-9-7 TEL.(045)364-6919</p>
<p>とんこつ屋台 暖家</p> <p>中野区中野5-48-8 ログス中野1F</p>	<p>洋服の リフォーム・お直し KABUTO</p> <p>ゆめこどもクリニック</p> <p>院長 林 毅 陸</p> <p>〒213-0027 川崎市高津区野川3950 TEL (044) 751-9995 FAX (044) 751-9985</p>	<p>まるい 小木</p> <p>〒105-6190 東京都港区浜松町2-4-1 世界貿易センタービルB1 TEL.03-3435-5441</p>	

地域便り 建国記念の日特集

先人への敬意と感謝を

各地で改憲の必要性を訴える講演

皇紀二六七八年にあたる平成三十年二月十一日、全国各地で奉祝パレードや記念式典が行われ、参加した国民こそ『建国記念の日』を祝った。記念式典では、和太鼓演奏や神楽の奉納のほか、憲法九条に自衛隊を明記する必要性を訴える講演などが行われた。今年には北から各地の奉祝行事の様子を紹介する。

〔長岡市・小千谷市〕 先人の偉業に感謝

新潟県長岡市では、第四十一回建国記念の日奉祝式典が、アオーレ長岡を会場に建国記念の日長岡市奉祝会の主催で開かれました。

長岡技術大学の和太鼓同好会による悠久太鼓演奏が披露され、式典を締めくくりました。小千谷市では、地元有志で結成した小千谷奉祝会の主催で、小千谷商工福祉会館において建国記念の日小千谷市奉祝式典が催されました。小千谷市で建国記念の日奉祝行事が開催されるのは初めてで、約五十名の市民が参加し、式典では国歌斉唱、詔勅奉誦、舞踊などが行われました。主催者挨拶では、会長の太田幸憲氏が「日本に生まれたこと、先人・先祖の偉業に感謝すると共に、何があっても皇室を戴き続けなければならぬ。それが先祖への供養にも、子孫に責任を持つことにもなると思う」と述べました。



初めて奉祝式典が開催された小千谷市

〔東京・横浜市〕 盛大にパレード

東京では、神宫外苑いち



東京では奉祝パレードに約六千人が参加

よう並木通りから原宿表参道を通り明治神宮の大前までを舞台に、奉祝パレードが薄曇りの中、行われました。NPO法人全日本鼓笛バンド・フォームバトン連盟、東京都大学吹奏楽連盟の協力を得て、幼稚園児から小・中・高・大学生、社会人などによる鼓笛隊やカラーガード、ブラスバンド、チアリーダーなど、勇壮な神輿渡御が加わり、盛大なパレードでした。神宮外苑いちよう並木通りで出発式を行ったパレード本隊は青山通りを行進して、表参道で神輿隊と合流し、明治神宮の大前まで進み、明治神宮大前では玉串を奉奠して、国歌斉唱や参加した団体による演奏が奉納されました。明治神宮会館では、奉祝式典の後、日本政

〔富山市・松本市〕 不透明な北朝鮮問題

富山県富山市では、富山縣護國神社で紀元祭が行われました。修祓の儀、献饌の儀などの儀式が、護國神社の宮司によって厳かに執り行われました。

長野県松本市では、四柱神社を会場に、日本会議長野支部主催で建国記念の日奉祝講演会が開催されました。国歌斉唱に続いて、日本会議長野支部長の挨拶の後、野中信文部会長の加瀬野中文化協会会長の加瀬英明氏を講師に迎えて、「北朝鮮危機はどうなるのか」と題した講演が行われました。

〔名古屋市・京都市〕 天皇について学ぶ

愛知県名古屋市中では、愛知護國神社の桜華会館において、奉祝式典が開催されました。式典後には、著作家、古事記アーティストである吉木誉絵氏を講師に迎えて「現代に蘇る古事記のこころ」と題した講演が行われました。吉木氏は、「海外経験を経て、日本の独自性が古事記に書かれてあることに気付いた。その精神を若者に広げたい」と語りました。

京都市では、日本会議京都の主催で、京都府神社会館を会場に、建国記念の日奉祝京都市式典記念講演会が開催されました。記念講演会では、講師に皇學館大学教授の新田均氏を迎えて、「天皇陛下の御譲位と御代替わりについて」と題した講演が行われました。新田氏は、講演の中で、御譲位と御退位について、男系と女系の違いについて、旧皇族の復活などについて解説しました。

〔岡山市・津山市〕 憲法九条に自衛隊を

岡山市では、岡山県護國神社を会場に日本会議岡山支部の主催で建国記念の日奉祝式典が行われました。

津山市では、津山総合福祉会館で開催されました。第一部の奉祝式典では、来賓の渡辺吉幸岡山県議会議員が「憲法九条に自衛隊について明記すべき」と挨拶しました。第二部では、元第三十二代陸上幕僚長の火箱芳文氏が「近代日本の安全保障」と題した講演を行い、「政治はすべての面で最終的な国防の責任があり、自衛隊には運用組織者としての責任がある」と政府と自衛隊の役割について説明しました。(七面に続く)



憲法に自衛隊明記を主張する火箱氏 (津山市)

株式会社 トイディア
ディレクター 原田 康弘
HARADA Yasuhiro
ゲーム・アプリ企画開発 (iPhone/Android)
h\_yasu@toydea.com
東京都千代田区外神田1丁目1-16
ダイドーリミテッドビル6F TEL/FAX 03-3526-2077

大阪国際総合法律事務所
弁護士 産業医 Ph.D
中小企業診断士 MBA FP
藪本 恭明
大阪市西区鞆本町1-6-10
本町西井ビル5階
TEL 06-6446-1123

板谷内装店
〒811-3226 福津市小竹1-1-1 ビノ津丸402
TEL 0940-43-6815

日本人よ！日本を誇れ！
『明治維新 とは何だったのか？』
歴史作家 鈴木 旭著
出版局
TEL.050-3532-5149
FAX.083-922-3167

渡辺農園
〒417-0852
静岡県富士市原田本町1028番
TEL・FAX (0545) 51-8388

100満ボルト小松本店
〒923-0831
石川県小松市打越町い27
TEL 0761-23-7277

ホットスタンプ
イワサキ
〒362-0064
埼玉県上尾市大字小敷谷1171番地5
TEL (048) 725-1854

【広島市・松山市】  
防衛力が必要

(六面より続く)

広島市では、国際会議場フエニックスホールに千三百人が集い、平成三十年建国記念の日奉祝式典が盛大に開催されました。オープニングセレモニーの広島文教女子大学附属高等学校の和太鼓部による「文教太鼓葵」の演技の後、式典の第一部では奉祝委員会の松浦雄一郎会長が、「緊迫した東アジア情勢が喫緊の課題である、今こそ勇気を持って憲法改正が必要だ」と式辞を述べました。

来賓祝辞では、自民党政調会長の岸田文雄衆議院議員が「国民が国を愛し、国の発展を願う姿勢こそ、わが国の主権、国益を守り、経済を勢いづけるために重要だ」と述べました。また、松井一實広島市長が「『活力とにぎわい』『ワークライフバランス』『平和への思いの共有』を柱に『世界に誇れるまち』にするよう全力で取り組む」と述べました。第二部では、あさひが丘神楽団による演目「紅葉狩」が披露され、きらびやかな衣装の神楽舞で、建国の日を祝いました。



広島市は華やかな神楽で建国を祝う

愛媛県松山市では、ひめぎんホールを会場に、建国記念の日奉祝愛媛県中央大会が、建国記念の日奉祝愛媛県実行委員会の主催で開催されました。第一部の式典では、国歌斉唱、榎原神宮遥拝の後、竹田祥一・建国記念の日奉祝愛媛県実行委員会会長の式辞、同名誉会長である中村時広・愛媛県知事による祝辞などが行われました。

【山口市・防府市】  
国家に奉仕の念を

第二部では、産経新聞東京本社社会部編集委員の加藤達也氏が「日本の危機を乗り越えるために」と題して講演しました。加藤氏は「韓国と北朝鮮がほえみ外交で近づいていることで日米韓の同盟が崩れつつある」と懸念を示し、「主体性のある外交力と、侵略を躊躇させる防衛力が必要」と述べました。

山口市では、雪が舞う寒空の中、亀山ふれあい公園から道場門前の商店街を通り、山口市民館までの約二キロの道のりで、奉祝パレードが行われました。参加者は各自が国旗を持ち、自衛隊のブラスバンドの演奏に合わせ、行進しました。



国旗を手に雪の中を行進する山口市民

また、来賓祝辞では、渡辺純忠山口市長が「長き歴史の中で幾多の困難を乗り越え、今日の平和と安寧を築き上げた先人の努力に対し敬意と感謝の意を表し、日本の美しき伝統、文化、精神を次の世代へと大切に引き継いでいかなければならない」と述べました。

防府市では、防府天満宮から天神ピアまでのアーケード街を各自が手旗国旗を持ち、小雪がちらつく中、行進しました。行進の後、天神ピアにて奉祝式典が執り行われました。

【宇部市・下関市】  
安心安全な日本国を

山口県宇部市では、宇部琴崎八幡宮において、建国記念の日奉祝祈願祭、奉祝式典が催されました。奉祝祈願祭では、琴崎八幡宮の拝殿で宮司による祝詞、玉串奉奠や神楽奉納などが執り行われました。式典後には、日本李登輝友の会愛知県支部元事務局長の渡邊裕一氏が「台湾から見た建国」と題して講演しました。渡邊氏は「台湾の歴史から統治の変遷と現状を鑑み、台湾における『建国』を考えることで、わが国もまた、子々孫々安心して暮らしていける日本国を創ることが現代を生きる者の責務である」と述べました。



下関ではステージに拝殿を造り建国を祝った

また、北九州市では、北九州芸術劇場を会場に、建国記念の日奉祝北九州市民大会実行委員会の主催で、第五十二回奉祝大会が開催されました。第一部では、国歌斉唱や榎原の宮遥拝、御製吟詠、紀元節の歌、市民憲章唱和に続き、中村真人実行委員長が「日本は世界で最も古く歴史のある皇室を戴く君主国です」と式辞を述べました。

福岡市では、福岡市アクロスを会場に、奉祝式典が行われました。記念講演では、講師に評論家の江崎道郎氏を迎え、「『偉大な』天皇の道を歩まれた今上陛下の占領・戦後体制という逆境の中で」と題した講演が行われました。江崎氏は、皇室を支える法的制度の仕組みを解体した占領政策や現行憲法のもとで皇室制度が改悪された経緯などを紹介し、憲法改正の必要性を訴えました。

【福岡市北九州市】  
君民一体の国

また、人吉市では国宝の青井阿蘇神社を会場に、奉祝式典が開催されました。松岡隼人吉市市長、矢上雅義衆議院議員ら五名の来賓を迎え、奉祝神輿や奉祝吟詠などが行われました。

熊本市熊本市では、熊本市市民会館シアーズホーム夢ホールにて、主要祝日等熊本県奉祝会の主催で、建国記念の日奉祝式典が行われました。開会宣言の後、皇居遥拝、国歌斉唱を行って、奉祝会会長の木村仁氏が「自国を愛し、益々の繁栄の為、力を集結させなければならぬ」と挨拶しました。式典後は記念講演が行われ、鈴木神社宮司の田口孝雄氏が「天草の復興を支えた精神」を語り、鈴木重成」と題して、「日本は神様の国、仏様の国」と崇め、物心両面の復興に尽くした鈴木重成六十六年の生涯を紹介しました。

【熊本市・人吉市】  
日本は神仏の国

熊本市熊本市では、熊本市市民会館シアーズホーム夢ホールにて、主要祝日等熊本県奉祝会の主催で、建国記念の日奉祝式典が行われました。開会宣言の後、皇居遥拝、国歌斉唱を行って、奉祝会会長の木村仁氏が「自国を愛し、益々の繁栄の為、力を集結させなければならぬ」と挨拶しました。式典後は記念講演が行われ、鈴木神社宮司の田口孝雄氏が「天草の復興を支えた精神」を語り、鈴木重成」と題して、「日本は神様の国、仏様の国」と崇め、物心両面の復興に尽くした鈴木重成六十六年の生涯を紹介しました。

時の流れの  
羅針盤

日本時事評論

<p>株式会社 ASK</p> <p>不動産全般 *建築・リフォーム全般 *建築塗装工事 全般 *軽天工事 全般 *解体工事 全般 *防水工事 全般</p>	<p>RYOSAN リョーサン株式会社</p> <p>〒712-8044 岡山県倉敷市東塚7-5-19 TEL 086-456-5663 FAX 086-456-5691 三菱化学保全センター事務所 〒712-8052 岡山県倉敷市松江4-9-1 TEL 086-456-0565 FAX 086-456-0579</p>	<p>増改築・設備工事・電化製品 住まいのホームドクター</p> <p>ぱるニシムラ</p> <p>〒744-0073 下松市美里町3丁目12-25 TEL・FAX (0833)44-1244</p>	<p>カットサロン 婚礼着付</p> <p>ホワイトハウス</p> <p>〒811-1242 福岡県筑紫郡那珂川町道善2丁目44 TEL (092) 952-6146 FAX (092) 952-6146</p>	<p>布村テナント</p> <p>代表取締役 布村 栄悦</p> <p>富山県富山市四方荒屋</p>	
<p>光貞塗装店</p> <p>光貞 文夫</p>	<p>松枝商店</p> <p>福江市小泊町1-6-9</p>	<p>長岡工業</p> <p>長岡美智子</p> <p>山形県西置賜郡飯豊町大字中824 TEL・FAX (0238)74-2411</p>	<p>伊藤石材店</p> <p>伊藤 信一</p> <p>長野県小県郡長和町大門2622-2 自宅 TEL (0268) 68-2156 FAX (0268) 68-2066 携帯 TEL 090-1533-0124</p>	<p>三明農園</p> <p>三明 吉之</p> <p>山口県萩市大字上小川西分273</p>	<p>守永農園</p> <p>萩市大字福井上4963番地 TEL (0838) 54-0402</p>



吉原恒雄 拓殖大学元教授の  
国際社会  
を見る

### 核戦略の変更

米国のトランプ大統領

「核態勢の見直し」(NPR)を公表しました。これまでと違って、通常戦力による大規模な攻撃に対しても、反撃のために核兵器使用もあり得る(核の先制使用)との方針を打ち出しているところが大きな変更点だと報道されています。これに対して左翼メディアは「偶発戦争の危険性を高める」とか、「歴史に逆行する愚行」と非難を投げかけていますが、どのように評価すれば良いですか。

「核拡散防止条約」(NPT)締結の際、米国やソ連(当時)をはじめとする核保有国は核兵器を持っていない国に対して「核兵器を使用しない」と約束しました。その後の「核拡散防止条約」の更新のたびに、核保有国は同様の約束をしてきました。この点からすれば、通常戦力の攻撃に対して核兵器で対応するのは重大な公約違反です。しかし、すべての内外政策は環境の変化に対応して柔軟に対応すべきものです。国際



264

情勢が大きく変化する中で核戦略も例外ではありません。

### 核臨戦態勢のロシア

米国を上回る核戦力を保有していたソ連が崩壊した後、後継国家のロシアの軍力は低下しました。この

ため、ロシア政府が最初に打ち出した「軍事ドクトリン」では、通常戦力の減少を理由として、「非核国家に対しても核兵器を使用する場合があります」との方針を打ち出しました。その後「軍事ドクトリン」は何度も更新されていますが、この部分は現在も継承されています。

先に、ロシアがウクライナ南部のクリミア半島を併合した際、米国や主要欧州諸国は「ソ連崩壊後に分離した領土の再併合の動きに出た」として強く非難しま

した。後に、プーチン大統領は、テレビで「この時、核戦力を使用できる臨戦態勢に置いていた」ことを公言しています。口を開けば「核兵器廃絶」を唱えるわが国の「進歩的」メディアは、プーチン発言に対して沈黙するか、小さく報道するだけでした。今回、米国が、通常攻撃にも核を使用することがあり得るとロシアの戦略に追随しようとしたら、「愚行」と口を極めて糾弾しています。

### 中口の軍拡を隠蔽

「何故、トランプ政権は核戦略を変更しようとしているのですか。われわれは北朝鮮の核武装努力の進展に目を奪われています。けれども、その陰で中国やロシアは着々と核戦力や通常戦力を数量、性能ともに向上させています。軍事専門家の中には、中露両国が、裏面で北朝鮮の核武装を支援しているのは、中露両国の軍事能力拡大や、世界支配の企てを隠蔽する狙いがあると見る向きもあります。」

## 抑止力増大になる『核の先制使用』

### 米国が八年ぶりの『核態勢の見直し』を公表

その当否はともかく、結果として中露両国の軍事力拡大を隠蔽する効果を生んでいることは否めません。

### 柔軟な対応

「核態勢の見直し」に対して「偶発戦争の危険性を高める」との非難があります。しかし、これは核抑止理論の誤解に基づくものです。抑止力は、テロ、各段階の通常戦力攻撃および核攻撃にそれぞれタイムリーに対応することができるといって、核抑止力が増えることで、核攻撃の危険性が減ります。

す。米国ではオバマ前大統領の時に、通常戦力を大幅に縮小し、小型核兵器を廃棄しました。通常戦力の大幅削減は、限られた軍事力で所要の任務を果たさざるを得なくなり、兵士の負担が増し、点検や修理にも手が足りなくなりました。最近の米海軍艦艇や航空機の事故多発の原因の一つはこの点にあります。民間企業でも、仕事量が変わらないにもかかわらず、人員を減らされると、事故が発生しやすくなるのと同じです。影響はそれだけではありません。

ます。米国の小型核兵器の削減は、通常戦力と核戦力の間にギャップを拡大させます。つまり、様々な形で起こる軍事紛争への対応能力が低下し、結果として抑止力も低下します。新戦略はオバマ政権下で廃棄した小型核兵器を復活させるのが狙いです。具体的には、航空機や艦艇から発射する巡航ミサイルに核弾頭を装備することになるでしょう。その結果、通常戦力と核戦力の継ぎ目のない再整備で、偶発戦争の危険性が増すどころか、逆に抑止力がより増すこととなります。

### 米国の大きな負担

「日本の安全保障へは、どんな影響がありますか。実は多くの日本人は気づいていなかったのですが、オバマ政権下で行われた小型核兵器削減で、米国自体への核攻撃は有効に阻止できなくなりました。しかし、日本など同盟国への拡大抑止(いわゆる「核の傘」)は大きく低下していったのです。キッシンジャー元国務長官など元政府高官四氏が、

かつて「核先制不使用」政策を提案したことがありますが、この提案は、国内の反戦団体などに大歓迎されました。オバマ大統領も乗り気でしたが、日本政府や欧州主要諸国の反対で見送られました。四氏の提案の背景には、核兵器の使用は自国への核攻撃にだけ使用すべきであって、同盟国や友好国のために米国が核戦争に巻き込まれる事態は避けなければならないという考えからです。キッシンジャー博士は冷戦末期にNATO(北大西洋条約機構)の会議で、「ソ連の核戦力が米国を凌駕した現在、米国には同盟国に『核の傘』を差掛ける余裕はない」と忠告したことがあります。

オバマ政権下では、日本などの同盟国に対する「核の傘」は信頼性が大きく低下してしまいました。今回の核戦略の再整備が進めば、その信頼性も増します。ただ承知しておくべきは、トランプ政権基盤の弱さ、財政的な負担増などを念頭に置けば、核戦力の再整備も挫折する可能性があるということです。核弾頭にも耐用年数があり、耐用年数更新のために、二〇二〇年から三〇年に二千五百億ドル(約二十七兆円)もの莫大な経費がかかると言われていています。米国が大きな負担をすべきです。

<p>プライベートサロン ヘッドスパ専門店&amp;高濃度水素吸引パー</p> <h2>ヘッドスパB.N</h2> <p>0833-41-2955 山口県下松市新川3-4-1 <a href="http://www.head-spa-bn.com">http://www.head-spa-bn.com</a></p>	<p>毎月29日はお肉の日!! お肉のむらた 都濃肥和牛専門店</p> <h2>有限会社むらた</h2> <p>代表取締役 村田 礼司</p> <p>山口県岩国市元町三丁目11-15 TEL(0827)21-1979(代)</p>	<p>建設業</p> <h2>瀬滝沢組</h2> <p>倉敷市玉島乙島6892 TEL(086)526-1915</p>	<p>野村建築</p> <p>萩市</p>	<p>マルハ丸行くよ 一棟入魂</p> <p>〒739-0024 0120-080-194 東広島市西条町御園宇2530-5 2F TEL 082-426-3708 FAX 082-426-3709</p>
<h2>富美美容室</h2> <p>宮崎県児湯郡川南町川南常盤 TEL 0983-27-0742</p>	<p>シャイン <b>SHINE</b> 美容室</p> <p>〒747-0802 防府市中央町4-10 TEL (0835) 23-9749</p>	<p>田島ピアノ教室</p> <p>〒834-1216 福岡県八女市黒木町桑原803-1 TEL 0943-42-2818</p>	<p>脚本 演出 撮影 映像製作</p> <h2>アートビジョン</h2> <p>〒616-8341 京都市右京区嵯峨甲塚町8-103 TEL・FAX 075-864-3212</p>	<p><b>TSUBO</b> サポーター SUPPORTER</p> <p>協和テキスタイル 株式会社</p> <p>〒916-0268 福井県丹生郡越前町陶の谷28-10 TEL (0778) 32-3039 FAX (0778) 32-3255</p> <p><b>KYOWA TEXTILE USA INC.</b> P.O.BOX 10163, Torrance, CA 90505, USA Website: <a href="http://www.kyowa-textile.com">www.kyowa-textile.com</a> Email: <a href="mailto:info@kyowa-textile.com">info@kyowa-textile.com</a></p>